

¿La autonomía en tensión?: problematizaciones a partir del “acompañamiento” socorrista

Lía Camila Díaz
Universidad Nacional de Río Negro
liacamiladiaz@gmail.com

Eje 3: Activismos sexo-genéricos: reivindicaciones, articulaciones, discursos. Género, derechos y políticas públicas. Economía feminista.

En esta ponencia me interesa indagar en la noción de *acompañamiento* que surge de las prácticas y discursos socorristas, específicamente de la colectiva de la ciudad de San Carlos de Bariloche, para, posteriormente, problematizar y poner en tensión la idea de autonomía corporal, demandada por los activismos feministas. La reivindicación de la autonomía y, específicamente de la autonomía corporal, es uno de los legados de la Segunda Ola Feminista siendo la libertad sexual y la libertad reproductiva dos de los ejes de demanda principales en la agenda del movimiento hasta el día de hoy. En este sentido, Judith Butler (2004) sostiene que la noción de autonomía conlleva al menos una paradoja teórica y política: ¿cómo luchar por la autonomía sin negar nuestra dependencia con otros y la dimensión social del cuerpo? La autora argumenta que pensar y actuar desde la autonomía puede devenir en la conformación de prácticas y discursos inscriptos en lo que llama la *ontología humana liberal*. En este trabajo argumento que la noción de *acompañamiento* que emerge del decir y hacer socorrista pone en cuestión la noción de autonomía liberal y nos interpela para pensar la vulnerabilidad social de nuestros cuerpos y su interdependencia, más allá del acceso individual a la interrupción de un embarazo.